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تنفيذ الأحكام على الطعون قبل انعقاد المجلس 
بأسبوع وذلك بهدف تحصين المجلس

الفضالة يقترح قيام »الدستورية« 
بالفصل في الطعون على مراسيم الدعوة 

للانتخابات  قبل بدء العملية الانتخابية
  أعلن النائب يوسف 
ـــن تــقــدمــه  ــة ع ــال ــض ــف ال
ــات حــول  ــراح ــت بــعــدة اق
ــات السياسية  ــلاح الإص
وذلـــك فيما يخص نظر 
ــة  ــوري ــت ــدس ــة ال ــم ــك المح
الــطــعــون عــلــى مراسيم 
ــاد وحــل  ــق ــع الـــدعـــوة لان
ــى ان  ــــة عــل مــجــلــس الأم
يــكــون الفصل فيها قبل 
إجراء الانتخابات.  وقال 
الــفــضــالــة فـــي تصريح 
للصحافيين أمـــس : ان 
الاقـــتـــراح يشمل تنفيذ 

الأحكام على الطعون قبل انعقاد المجلس بأسبوع وذلك بهدف تحصين 
المجلس.  وأشــار الفضالة إلــى انــه بصدد تقديم مقترح خــاص بقيد 
الناخبين مباشره عن طريق المعلومات المدنية دون الحاجة للتسجيل 
عن طريق المختار.  ولفت إلي تقدمه وعدد من النواب بمشروع وطني 
للتوظيف ومكافآت نهاية الخدمة في القطاع العام باستحقاق الموظف 
لمكافأة نهاية الخدمة كاملة دون نقصان.   وأوضح أنه يستعد لطرح 
العديد من المشاريع الخاصة بالعاملين في القطاع العام والحد الأدنى 
لأجور العاملين في القطاع الخاص والسن التقاعدي. واشار الفضالة 
إلــي أهمية زيــادة نسب توطين الوظائف العامة وتعديل التركيبة 
السكانية معلنا دعمه لمقترح التوجه الاستفادة من كل الخبرات 

الوطنية الموجودة.

السويط: »سباعية« مجموعة الإصلاحيين 
اتفقت على أولوية تحديد »جرائم الشرف 

28 الجاري والأمانة« وتعديل »المسيء« بجلسة 
ربيع سكر

كشف عضو اللجنة السباعيه المنبثقة من من مجموعة ال 25 
الاصلاحية النائب ثامر السويط عن اجتماع للجنة أمس لمواصلة 
تحديد الأولويات التشريعية ، وقال السويط  :  تم نقاش عدة امور 
منها الاستعجال في مقترح » الشرف الامانة » وإقصاء المسئ سياسيا 
وذلك لاستعجالهم بجلسة 28 من شهر فبراير الجاري ، وأن العمل جارٍ 

لتوقيع أكبر عدد من النواب على طلب مناقشت تلك الاولويا .
وقال السويط خلال مؤتمر صحافي :  كما ناقشت اللجنة تجاوزات 
وزيرة الشؤون الاجتماعية والعمل هند الصبيح في عدة ملفات منها 
الخطوط الجوية الكويتية كذلك المساعدات الاجتماعية كذلك التضييق 
علي ذوي الاحتياجات الخاصة في المجلس الاعلي للمعاقين وتابع:  
كذلك ناقشنا تجاوزات وزارة الشؤون في عدم تنفيذ بعض الاحكام 
القضائية في حل الاتحـــادات والجمعيات حيث تم الــوقــوف عليها 
ومناقشتها بشكل كبير ، واضاف : اننا سنقوم بواجباتنا البرلمانية  
تجاه هذه القضايا ونطلب من الحكومة التدخل الفوري وإتخاذ خطوات 

علاجية لحل هذه المواضيع.
 

ع��ب��د ال���ص���م���د: ن��ط��ال��ب ال��ص��ب��ي��ح ب���إج���راء 
إدع�����������اءات  وراء  ي����ق����ف  م������ن  م������ع  تح���ق���ي���ق 

»التخطيط« تجاه »الميزانيات البرلمانية«
استنكر رئيس لجنة الميزانيات والحساب الختامي عدنان عبد 
الصمد ما أثارته مصادر نسبت إلى الأمانة العامة للمجلس الأعلى 
للتخطيط والتنمية في أحد الصحف بتاريخ 4 فبراير 2017 من أن ما 
وجهته اللجنة للجهة »يعبر اتهاما ويمثل وجهة نظر اللجنة ولا يمت 
للحقيقة والواقع بصلة« وكان من الأجدى أن تواجه هذه الإتهامات 
)على حد زعمها( في اللجنة وليس عبر الصحف دون ذكر أسماء 
مطلقيها ، ولابد من توضيح ما يلي :-وتشدد اللجنة على حقها كاملا 
في إدارة اجتماعها بالآلية التي تراها مناسبة ووفق الضوابط التي 
نصت عليه اللائحة الداخلية لمجلس الأمة ، ولا يحق لأي جهة الإملاء 
عليها في كيفية ممارسة هذا الحق ، وأن على كل جهة حكومية أن 

تكون على جهوزية تامة للرد على استفسارات اللجنة.
كما أن نقاش اللجنة يشمل كلا من حسابها الختامي وملاحظات 

ديوان المحاسبة وجهاز المراقبين الماليين بشأنه وكل ما يتعلق بذلك.
ولم تكن )الأمانة العامة للتخطيط( على قدر من الجهوزية الملائمة 
في الإجابة على استفسارات اللجنة مما اضطرها إلى الاتصال هاتفيا 
وبشكل متكرر لتزويدهم بالبيانات للرد على استفسارات اللجنة ، 
هذا بالإضافة إلى قصور الأمانة العامة للتخطيط في التعاون مع 
الجهات الرقابية وعدم تمكينهم من القيام بأعمالهم الرقابية على 
الوجه الأمثل كما أوضحت تلك الجهات ، بالإضافة إلى عدم حضور 
الوزير لاجتماع اللجنة على خلاف باقي الوزراء وهو ما يعكس عدم 

الجدية الكافية للاطلاع شخصيا على مجريات الأمور.
كما أن مــا انتهت إليه اللجنة مــن مخالفة )الأمــانــة العامة 
للتخطيط( لتوجه الــدولــة بترشيد إنــفــاق المــصــروفــات غير 
الضرورية في ظل انخفاض أسعار النفط وتجاوز ما هو معتمد 
لها بالميزانية إنما هو مثبت في الحساب الختامي كالمؤتمرات 
، بالإضافة إلــى المخالفات التي سجلها كل من جهاز المراقبين 
الماليين وديوان المحاسبة فيما يخص بنود الضيافة والحفلات. 
كما تسويات ملاحظات ديــوان المحاسبة لا تعني مجرد التعهد 
بعدم تكرارها مستقبلا ، بالإضافة إلى عدم فعالية إدارة التدقيق 

الداخلي.  
كما أن اللجنة قد حرصت على توجيه الجهة لتطوير الآليات 
المعمول بها في عملية اختيار البيوت الاستشارية لاسيما أن 
لديوان المحاسبة له تقرير مفصل حول قصور آليات التعاقد مع 
البيوت الاستشارية في الجهات الحكومية علما أن الأمانة العامة 

للتخطيط مسؤولة عن تلك البيوت الاستشارية.
وأخيرا فــإن اللجنة لن تقبل بإطلاق مثل هــذه التصريحات 
اللامسؤولة مجهولة المصدر ولن تتوانى بالقيام بمسؤولياتها 
تجاه ما تثبته الجهات الرقابية ونطالب وزير الشؤون الاجتماعية 
والعمل ووزير الدولة لشؤون التخطيط والتنمية بإجراء تحقيق 

للوقوف على من وراء هذه الإدعاءات واتخاذ اللازم بشأنهم.

 ربيع �سكر

 أكد رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم عدم تلقيه 
»حتى اللحظة« أي شيء رسمي بخصوص استقالة 
وزير الاعــلام وزير الدولة لشؤون الشباب الشيخ 
سلمان الحمود ، مشيرا إلــى أن جلسة طــرح الثقة 
بالوزير الحمود والمقرر عقدها غدا الاربعاء ما زالت 

قائمة حتى هذه اللحظة .
وقال الغانم في تصريح مقتضب عقب المباحثات 
التي أجراها مع رئيسة المجلس الوطني الاتحــادي 
الإماراتي الدكتورة أمل القبيسي والوفد البرلماني 

المرافق لها » لم أتلق رسميا أي شيء حول الاستقالة 
، مشيرا إلى انه في حال تقديمه الاستقالة وقبولها 
رسميا فلن تعقد جلسة طرح الثقة لانتفاء سببها 
باستقالة الوزير ، أما إن لم أبلغ رسميا فالجلسة 
قائمة ،لأن لا يتم اتخاذ اجـــراءات بناء على ما يتم 

تداوله في وسائل الإعلام والتواصل الاجتماعي .
وفي ردود الفعل النيابية ، قال النائب د. وليد 
ــر يــؤكــد نجاح  الطبطبائي : استقالة الحــمــود ام
الاســتــجــواب فــي إقــنــاع الــنــواب بقضايا الرياضة 
والإعلام وعلى الوزير الجديد رفع الايقاف ومعالجة 

فساد الاعلام والثقافة.
بدوره قال النائب عبد الوهاب البابطين : إن صح 
خبر الاستقالة أرجــو للوزير السابق الأخ سلمان 
الحمود التوفيق في حياته الخاصه وأطالب الوزير 
القادم بالعمل على معالجة القضايا التي أوردناها 

بالاستجواب
وقال النائب عسكر العنزي: استقالة وزير الاعلام 
تنزع فتيل الأزمــة وتطفيء الفتنة ودليل تعاون 
الحكومة مع المجلس  وتمنى استمرار التعاون بين 

السلطتين.

حول مصير جلسة طرح الثقة المقررة غدا .. أكد أنه لم يتلق شيئا رسميا عن استقالة الحمود

الغانم: لا يتم اتخاذ إجراءات بناء على ما يتم 
تداوله في وسائل الإعلام والتواصل الاجتماعي

الرئيس الغانم يصرح للصحافيين

الم���������������������رزوق: زي�����������ادة 
الطلب على الطاقة 
ف������ي ال����ك����وي����ت ع����ام 

20356

في اول رد فعل نيابي على تصريح رئيس مجلس 
الأمة عن وجود قلة تريد التأزيم ، اصدر النائب محمد 
المطير بيانا قال فيه : المطلوب من الأخ مرزوق كشف 
أسماء من وصفهم بالقلة التي تسعى للتأزيم وبيان 
المواقف التي سعوا فيها للتأزيم حتى يضع عموم 
النواب والشعب أمام استحقاق التعامل معهم وفق ما 
يمنعهم من استمرارهم بالتأزيم وتعطيل دور المجلس 

وأداء الواجبات المناطة به.
وتابع :  فقد يكون ما ظنه مــرزوق تأزيما هو في 

حقيقته سعيا لتطهير العمل البرلماني مما علق به من 
شوائب وشبهات، أو هو إحياء للدور الحقيقي للنائب 
في الرقابة والتشريع إبــرارا للقسم ووفــاء للكويت 
وشعبها. واضــاف المطير : وما انتفاعُ أخي الدنيا 

بناظِرِهِ إذا استوتْ عِنْدَهُ الأنوارُ والظُلمَُ
من جانبه قال النائب وليد الطبطبائي : اتمنى من 
الأخ رئيس المجلس ان يذكر من هم القلة التى تسعى 
للتأزيم هل الذين قاموا بتقديم استجواب راقــي أم 

الذين يسبون ويتطاولون على أعراض النواب.

الطبطبائي : هل هم الذين تقدموا باستجواب راق أم الذين يسبون 
ويتطاولون على أعراض النواب؟!

المطير: مطلوب من الغانم كشف أسماء 
من وصفهم بالقلة التي تسعى للتأزيم

محمد المطير

ربيع سكر
أكــد رئيس لجنة الداخلية والــدفــاع النائب عسكر 
العنزي أن اللجنة وافقت على عدم سحب الجنسية الا 
على من أخطأ بشخصه وليس على من يعول من أقاربه 
، وتابع عسكر : اللجنة الداخلية والدفاع وافقت على 
تعديلات قانون الجنسية الكويتية بحيث لا يتم سحب 
الجنسية الا بحكم قضائي ، بينما رفضت الحكومة ممثلة 
في وزارة الداخلية التعديلات ، وسيتم احالة التقرير 

للمجلس والقرار سيكون في قاعة عبد الله السالم .
من جانبه قال مقرر اللجنة النائب ناصر الدوسري : 
بحثت لجنة الداخلية والدفاع في اجتماعها 6 اقتراحات 
بقانون بشأن تعديل قانون الجنسية ووافقت على عدم 
سحب الجنسية إلا بحكم قضائي. وكشف عن أن تقرير 
اللجنة بخصوص التعديلات سيكون جاهزا في أسرع 
ــدول أعمال  وقــت حتى يتسنى للجنة ادراجـــه على ج

الجلسة المقبلة.

الحكومة رفضت .. واللجنة ستحيل التقرير للمجلس ليصوت عليه

عسكر العنزي: »الداخلية والدفاع« توافق  
على عدم سحب الجناسي إلا بحكم قضائي

جانب من اجتماع لجنة الداخلية والدفاع

الجلسة  م��ن  ج��زء  تخصيص  ال��دق��ب��اس��ي: 
الم��ق��ب��ل��ة لم��ن��اق��ش��ة ت��داع��ي��ات ال��ت��ظ��اه��رات 

العراقية حول خور عبد الله الكويتي

د. وليد الطبطبائي

أكــد رئيس لجنة الشؤون الخارجية 
النائب علي الدقباسي أن اللجنة بحثت 
أمس تداعيات ملف خور عبدالله الكويتي 
والتظاهرات العراقية في هــذا الصدد . 

وأكــد الدقباسي متابعة اللجنة للملف، 
ــزء مــن الجلسة  مطالبا  بتخصيص ج
المقبلة لمناقشة التظاهرات العراقية والرد 

عليها.

جانب من اجتماع لجنة الخارجية

واصلت تحقيقها في قضية حفظ بلاغات »مكافحة الفساد«

البابطين: »الأموال العامة« ترفض إحالة الحيازات 
إلى »الزراعة« لوجود خطأ إجرائي في تصويت المجلس

ربيع �سكر

أكــد مقرر لجنة حماية 
الأموال العامة النائب عبد 
الوهاب البابطين أن اللجنة 
بحثت قضية حفظ الهيئة 
الــعــامــة لمكافحة الفساد 
بلاغات سابقة والشكوى 
المقدمة ضد رئيس مجلس 
الأمناء من أعضاء المجلس. 
وقال البابطين في تصريح 
للصحافيين : إن النقاش 
لم يتنه وســوف يستكمل 
فــي الاجــتــمــاعــات المقبلة، 
مؤكدا عزم اللجنة الانتهاء 
مــن إعـــداد تقريرها حول 
تلك القضية فــي أســرع.  
ــاف أنــه تم الاستماع  وأض
لتداعيات القضية ومناقشة 
بعض القوانين واللائحة 
الداخلية الخاصة بالهيئة 
ــي تمت  ــت والاجـــــــراءات ال
حتى الآن. وأكــد البابطين 
ــرار اللجنة على تتبع  إص

ــق بــدقــة لإعــــداد  ــائ ــق الح
تــقــريــرهــا الــنــهــائــي نظرا 
لأهمية دور هيئة مكافحة 
الفساد في كشف الفساد 
الاداري والمالي الذي انتشر 

في مؤسسات الدولة.
وأشــــار الــبــابــطــين إلــى 
ورود طــلــب إلـــى اللجنة 

لإحالة موضوع التحقيق 
فــي الحــيــازات الــزراعــيــة 
ــى لجنة الـــزراعـــة، وتم  ال
الــتــصــويــت إعــــادة النظر 
ــذا الطلب والــعــودة  فــي ه
لمضبطة جلسة التصويت. 
وأوضــــح ان التصويت 
خلال جلسة مجلس الأمة 

ــا مــن اجــمــالــي  ــوت 27 ص
الحضور كان 54 وأن ذلك 
يعني رفـــض الــطــلــب لان 
ــاوي الأصــــوات وفــق  ــس ت
الدستور واللائحة يعتبر 
ــوض معربا  ــرف الــطــلــب م
عن اعتقاده بوجود خطأ 

إجرائي.

جانب من اجتماع لجنة حماية الأموال العامة

أكد النائب أسامة الشاهين أهمية الجهود النيابية لتحقيق 
الاهتمام المطلوب بالبحث العلمي وإعادته إلى مكانته المتميزة 
من خلال إنشاء صندوق وقفي بمبلغ ملياري دينار تدفع لمرة 
واحدة. وكشف الشاهين في تصريح له أمس عن تقدمه وعدد 
من النواب بمقترح بقانون بخصوص إنشاء الصندوق على أن 

يتم تشكيله من أمناء الجهات العلمية المختصة.
 وأضــاف ان المقترح يقضي بدفع ملياري دينار تصرف 

على دفعات من ميزانية الدولة وتحت إشراف وزارة الاوقاف 
لإنشاء صندوق وقفي للأبحاث العلمية. وقــال الشاهين إن 
انخفاض الإنفاق على الأبحاث العلمية بنسبة أقل من 1 % 
محلياً وأقــل من %2 عالمياً لا يتسق مع المعاهدات والنظم 
الدولية. وأوضــح أن الإنفاق الحكومي على البحث العلمي 
انخفض من ٥1 مليون دينار إلى ٩ ملايين دينار في عام 201٦ 
وهذا يخالف خطة التنمية في الكويت وتعتبر نسبة الإنفاق 

على البحث العلمي في الكويت ضعيفة جداً.
وأعــرب الشاهين عن شكره للباحث المالي عبد الرحمن 
الهديب الذي تقدم بهذه المبادرة والمستشار الاقتصادي محمد 
البغلي لمساهماته. وتمنى الشاهين من جهة أخرى السلامة 
لرجال الإطفاء والدفاع المدني جراء الحريق في مركز جابر 
الاحمد الثقافي »دار الاوبرا« وان يستدل على من تسبب في 

هذا الحادث المؤسف

تشرف عليه وزارة الأوقاف

الشاهين يقترح بقانون إنشاء صندوق وقفي بملياري دينار لرعاية الأبحاث العلمية

أسامة الشاهين

يوسف الفضالة


